



## **08. Sitzung des Fachschaftsrates Architektur und Sozialwissenschaften**

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum :	28.07.2022	Raum:	112
Beginn:	17.37 Uhr	Ende:	20.09 Uhr
Sitzungsleitung:	Wenzeslaus Gehrke Leona Braun	Protokollführung:	Lena Enders, Fanny

### **Tagesordnung**

<b>Finanzer*in und Kassenwart*in</b>	<b>3</b>
<b>Allgemeines</b>	<b>3</b>
<b>Informationen Ämter</b>	<b>4</b>
<b>Informationen Gremien</b>	<b>6</b>
<b>Sonstiges</b>	<b>8</b>

GEWÄHLTE MITGLIEDER		
		Braun, Fanny Leona
	x	Gehrke, Wenzeslaus
	x	Enders, Lena
	-	Kasper, Lucia
	-	Teufel, Lisa-Marie
		Schützenberger, Pauline
	x	Lenhart, Mascha
	-	Schweizer, Larissa
	x	Hilbek, Josefine
	x	Zaun, Maike
	x	Brumbach, Viktor

GÄSTE und GREMIENMITGLIEDER		
	x	Schnell, Christoph

x - anwesend - abwesend



## 1. Finanzer\*in und Kassenwart\*in

- Problem: Rückstellung von 2021 nicht rechtzeitig beim alten FSR erfolgt → Geld wird von 2022 abgezogen  
Lösung: Stura ist gnädig mit uns, das Geld wird überwiesen, darf in Zukunft nicht passieren

Christoph geht

## 2. Allgemeines

### 1.1. Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftratsrat ist mit 06 von 11 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.  
Der Fachschaftratsrat ist *nicht* mit Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

### 1.2. Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird mit 06-00-00 angenommen.

### 1.3. Bestätigung des Protokolls

Freigabe und Bestätigung des Protokolls der 07. Sitzung

Abstimmung: 06-00-00

Damit wir das Protokoll der 07. Sitzung bestätigt und zur Veröffentlichung freigegeben

### 1.4. Termine

Nächster Sitzungstermin: 22.09.2022 um 17.30 Uhr

## 2. Informationen Ämter



## 2.1. Sprecher\*innen

- Lehrbericht Soziale Arbeit → Mascha und (Wenzel) schreiben den Bericht
- Workshop “Wenn es knirscht”
- Dekanatsgespräch:
  - Gespräche 2 mal im Semester
  - Zugänge FSR Büro: Samstag und unter der Woche länger, Hr. Fehml erkundigt sich
  - Zugänge Architekturretage: in Arbeit, schwieriges Unterfangen, Arbeitskreis
  - Ersti-Tage Sozis: 11.10. (Verantwortliche Mascha und Fanny) Conne Island Infoveranstaltung (wir haben FSR+Gremien Tisch), danach Absolvent\*innenfeier (Verantwortliche Mascha, Fanny, Lena) → Orga + kleinen Redebeitrag → Antonia Hempe nach genauerem Plan bzw. Orga Sitzungstermin fragen
  - Ersti Tage Archis: 10.10. Kneipentour (Verantwortliche Fanny und Lena) nach Imma-Feier von Erstie Coaches →> Kommen wir mit?  
20.10. (Verantwortliche Fanny und Lena) Vorstellung FSR bei
  - Berufungskommission: irgendwann bald Probevorlesungen → Voting organisieren (Entsante in der Berufungskommission) → Werbung von ÖÄ
  - Veranstaltung Praxisreferat: empfohlene Tage Mittwoch und Freitag Mittag/Nachmittag, wir kümmern uns wer aus dem 5. Semester vorstellt, passende Woche: 31.10.-4.11 → Liste mit Trägern erstellt, Studis aus dem 4 bzw. 5. Semester finden
  - Vortragsreihe/ Diskussionsrahmen, ähnlich wie früher “Eigene Töne”  
→ wäre cool das zu machen, Finanzierung eingeladene Personen? → eigenes Veranstaltungs-Geld dafür verwenden, Orga wäre viel aber Hauptaufgabe unserer Seite, Zuspruch dafür, genauere Planung Anfang nächstes Semester/ nächste Sitzung  
→ Themen z.B. Mobbing, Umgang mit Konflikten, Rechtsextremismus
  - Übersicht Struktur der Fakultät mit Namen, Ansprechpersonen, Aufgaben → später im Schaukasten aufhängen, auf der Website etc. → Verantwortliche bei der nächsten Sitzung festlegen, vllt. auch Mail
- Lessons Learned - Reflexion und Zukunft → informeller Rahmen, Stichpunkte dabei aufschreiben, in die Gruppe schreiben, damit sich Mitglieder Gedanken sammeln können  
→ bei der nächsten Sitzung thematisieren

## 2.2. Wahlvorstand



- dauert noch, bis sich darum gekümmert werden muss → kommt vom StuRa eine Einweisung in die Herangehensweise

### **2.3. Hochschulpolitik**

/

### **2.4. Evaluation**

- gibt Anträge für “Problemmodule”, aber geht manchmal auch nicht durch, gilt für ein Semester, ungefähr am besten zur ersten StuKo müssten Anträge gestellt werden
- wie viele Module evaluiert werden ist Fakultätsabhängig, bestimmt StuKo
- seit es online gemacht wird, ist die Beteiligung niedriger, wurde bei anderen Unis in der Lehrveranstaltung durchgeführt und in jeder LV, z.B. auch mit QR-Code, damit es nicht analog gemacht werden muss
- Frau Pannewitz kümmert sich um die Einführung einer Diskriminierungsfrage
- Dekane und Qualitätsmanagement sind für Evaluationen hochschulweit zuständig

### **2.5. Öffentlichkeitsarbeit**

- Werbung für Abschluss Picknick → Channel, E-Mail, Instagram  
→ Fine schreibt Text

### **2.6. FSR-Raum Verantwortliche\*r**

/

### **2.7. Veranstaltungen**

- Abschlusstreffen 5 August, 16 Uhr im Clarapark → lieber am Donnerstag?
- Wer ist da - am Freitag? Lena, Pauline  
→ lieber am Donnerstag 04. August (Lena, Pauline, Fanny können), auch wenn nur wenige kommen würde, lohnt es sich trotzdem
- Cornern in der Ersti-Woche, von den Veranstaltern Grillen geplant in der ersten VL-Woche 19./20. Oktober → Antonia Hempe fragen nach Plan

### **2.8. FSR Koordination**

- interne Kommunikation: bei Telegram bleiben oder auf Mattermost wechseln?  
→ bei Telegram bleiben

## **2.9. Diversity und Inklusion**

/

## **2.10. Erstsemesterfahrt/erstitage**

- AK EIT 03.08.2022 um 14:00 Uhr
- Erstsemesterfahrt nur AS oder mit anderer Fakultät zusammen? (z.B. ING) → lieber in der Fakultät bleiben, damit es übersichtlich bleibt, ansonsten keine connection im Hinterkopf behalten, falls die eigenen Kapazitäten nicht reichen
- wer kann Larissas Amt übernehmen und Mascha bei der Planung der Erstifahrt unterstützen → Fabian fragen nach Erfahrungen
- vom 10-15. Oktober ist die Erstiwoche bei den Sozis, bei den Archis Erstiwoche ab dem 17.10 → Wann ist es sinnvoll? Wochenende 11-13. November anpeilen
- zwei Nächte war es damals Fr-So in Weißenfels, mit eigener Küche zum selber Kochen, Sportanlage  
→ eine Nacht wäre auch ausreichend, kommt auf den Ort an je nach Fahrtzeit  
Vorschläge für den Ort: Windischleuba, Colditz (?), Grimma Alte Spitzenfabrik, Weißenfels, Eilenburg
- Fine unterstützt Mascha, bei der Orga auch Lena, Maike, Pauline
- Fine, Wenzel, Pauline könnten sich auch vorstellen mitzufahren

# **3. Informationen Gremien**

## **3.1. StudierendenRat**

nächster Sitzungstermin 09. Sitzung 16.08.2022 um 14:00 Uhr, Raum: G 330

siehe Protokoll: <https://stura.htwk-leipzig.de/downloadbereich/protokolle/202122/>

- Überarbeitung der Wahlordnung  
→ aktuell nur Wahlen der FSR in der Zuständigkeit des StuRas, zukünftig auch für Fakultätsräte, MNZ-Rat, Erweiterter Senat, Senat  
→ Beschluss des Rektorats im August/September
- Wahlordnung der verfassten Studierendenschaft muss auch angepasst werden, erster Entwurf zur nächsten Sitzung am 16.08



- Rektoratsgespräch:
  - ein Transponder für einen 24/7 Zugang
  - AK Büro StuRa am 17.08.2022 um 12 Uhr
- 30 Jahre HTWK Herbstfest am 28.09.2022 in einem Saal mit ca. 300 Menschen Kapazität
  - nur 50 Karten für Studierende stehen zur Verfügung, wahrscheinlich Eigenanteil 15 - 20€, eine Vernetzungsveranstaltung - kein Festakt mit Reden etc.
- Nachbesprechung HSSF:
  - lief gut, keine größeren Beschwerden von HS oder Anwohnern, siehe Protokoll
- AG Digitale Lehre → Frage wie viel "Digitale Lehre" in welcher Form verantwortbar ist
- Antidiskriminierungsleitfaden der HS wurde überarbeitet
- StuRa Fahrt wahrscheinlich am 29.08 bis 31.08, wird bei Unterkunft angefragt, evtl. zu wenige StuRa Mitglieder → Öffnung für FSR-Mitglieder
- Corona After Party am 08.10.2022 in der Moritzbastei Kooperation StuRa und (hauptsächlich organisiert von) FSR ING
  - wird einen Ticketvorverkauf geben, Musik organisiert FSR ING

### **3.2. Studienkommission Sozialwissenschaften**

#### Nächster Sitzungstermin /

- Statement vom Lehrbericht wird bald veröffentlicht

### **3.3. Studienkommission Architektur**

#### Nächster Sitzungstermin /

- Öffnungszeiten AK von der Kanzlerin einberufen, mit zwei Studis
  - erstes Treffen war schon, nächste im September
- Tochtermann wurde in die StuKo eingeladen, Kritik wurde geäußert aber Gefühl Ausmaß des Problems wurde nicht deutlich, beobachten ob eine Änderung stattfindet, Tochtermann wirkte trotzdem kooperativ, Gespräch war nicht sonderlich zielführend
- bei weiteren Problemen sollten die Studis Probleme der StuKo melden
- Anträge nächstes Semester, dass alle Veranstaltungen von Tochtermann sollen evaluiert werden

### **3.4. Prüfungsausschuss Sozialwissenschaften**

#### Nächster Sitzungstermin am /

- Larissa ist weg, würde es aber weiter machen



- müsste dafür nicht im FSR bleiben
- Fine ist Stellvertretung
- Lisa als FSR Mitglied fragen, wann sie wiederkommt (Pauline)
- Larissa fragen per Mail inwiefern sie Prüfungsausschuss wirklich weitermachen würde, wäre uns lieb und ob sie FSR Mitglied bleiben wollen würde  
→ wenn sie zukünftig nicht da sein kann wäre es praktisch (wegen der  $\frac{2}{3}$  Mehrheit), wenn sie von ihrem Amt zurücktritt (Wenzel)

### 3.5. Prüfungsausschuss Architektur

Nächster Sitzungstermin /

### 3.6. Fakultätsrat FAS

Nächster Sitzungstermin /

## 4. Sonstiges

/

Schließung der Sitzung um 20:09 Uhr.

W. Gehlke

Wenzelows Gehlke

F.I. BRAUN

Fanny Lona Braun